



## KOMMENTAR

Bürgermeister  
Andreas Kahr-Walzl

## Der persönliche Kontakt zählt

Der Informationsfluss in einer Gemeinde ist besonders wichtig und bedarf einer ständigen Weiterentwicklung. Wir sind aktuell dabei, die Öffentlichkeitsarbeit zu verbessern und weiter auszubauen. Die Bürgerinnen und Bürger sollen immer über aktuelle Themen und Projekte bestens informiert werden. Hier sind unsere Print-Medien wie die Gemeindezeitung und die Bürgerinfo sowie eine der Social-Media-Plattformen wie Facebook, unsere Daheim-App und die Website der Gemeinde Stattegg wichtige Instrumente. Der persönliche Kontakt mit der Bevölkerung steht dabei immer im Vordergrund. Um den persönlichen Kontakt trotz der eher schwierigen Situation aufgrund Covid-19 weiter zu forcieren, werden noch in diesem Herbst seitens des Gemeinderates Ortsteilgespräche abgehalten. Hier sind die Bürgerinnen und Bürger herzlich eingeladen, mit uns über ihre Wünsche und Anliegen rund um die Gemeinde zu sprechen und zu diskutieren. Die Ortsteilgespräche planen wir natürlich im Freien und finden bei unseren Wirten im Ort statt. Wenn es die Lage wieder zulässt, möchten wir seitens der Gemeinde eine jährliche Infoveranstaltung abhalten, bei der die Ist-Situation der Gemeinde, ein Rückblick auf das vergangene Jahr und ein Ausblick über geplante Projekte präsentiert werden soll. Ein wichtiger Schritt ist auch die Installation unseres Kindergemeinderates, welcher in Begleitung mit der Landentwicklung Steiermark abgehalten wird und uns künftig mit Projekten und Ideen aus Sicht der Kinder

# Auf Augenhöhe sprechen

Ein Gemeinderat für Kinder und Ortsteilgespräche: In Stattegg wird miteinander Zukunft gemacht.

Miteinander reden, zuhören und gemeinsam Ideen umsetzen: Statteggs Bürgermeister Andreas Kahr-Walzl und der Gemeinderat wollen die Gemeindebewohner noch genauer kennenlernen und herausfinden, was sie bewegt und wie sie sich das Miteinander vorstellen. Nach den Ortsteilgesprächen mit den Erwachsenen kommen auch die Kleinen zu Wort.

## Politik rausnehmen

„Ich freue mich auf interessante Abende in gemütlicher Atmosphäre und bin gespannt, welche Ideen und Projekte entwickelt werden“, sagt Kahr-

Walzl zu den geplanten Ortsteilgesprächen, die innerhalb der Gemeinde stattfinden werden. Aufgrund der neuen Covid-Verordnungen, die am Montag verkündet wurden, werden Datum und Uhrzeit noch bekanntgegeben. An einem reibungslosen Sicherheitskonzept für die Bewohner wird gearbeitet. Sinn der Aktion ist es, dass der Bürgermeister beziehungsweise die Gemeinde auf die Bürger zugeht, und nicht umgekehrt. Dabei soll mehr darüber erfahren werden, wie die Stattegger selbst ihre Gemeinde wahrnehmen, wie sie sich die Zukunft vorstellen und ob sie auch Ideen haben, um die Gemeinde weiter zu beleben. „Im Normalfall finden Ortsteilgespräche immer vor Wahlen statt. Wir halten sie danach ab und wollen damit ganz bewusst die Politik rausnehmen. Wir suchen die Nähe zum Bürger. Wir wol-

len von unseren Statteggern die Wünsche und Anliegen entgegennehmen und über Maßnahmen und Umsetzungen auf Augenhöhe diskutieren.“

## Nachwuchs am Wort

Zukunftsfit wird eine Gemeinde allerdings nur dann, wenn für den Nachwuchs gesorgt ist. Deshalb gründet Stattegg in Kooperation mit der Landentwicklung Steiermark einen eigenen Kindergemeinderat. „Wir suchen die Nähe zum Bürger. Das betrifft auch die Kinder. Sie sollen die Chance haben, klar auszusprechen, was sie sich wünschen.“ Mehr Spielplätze, Outdoor-Aktivitäten oder Veranstaltungen für die kleinen Gemeindebewohner, alles ist möglich. „Wir werden uns überraschen lassen, was sie vorhaben“, so der Bürgermeister. Kids und Jugendliche zwischen acht und 13 Jahren



Holte sich voriges Jahr bei der Jugend-EM den sechsten Platz: Theo Hauser vom Bikeclub Giant Stattegg

Massimo Fulgenzi

## Mekka für Mountainbiker: Bike-Festival in Stattegg

Als Mitglied im Gesunde-Gemeinde-Netzwerk von Styria vitalis bietet Stattegg seit Jahre Veranstaltungen rund um das Thema Gesundheit an. Dazu zählt auch Fitness und Sport. Auch wer mehr Tempo braucht, ist in der Gemeinde genau richtig, denn Stattegg gilt längst als regionales Mekka für Mountainbiker. Der Bikeclub „Giant“ lädt von 23. bis 26.10. zum Bike-Festival ein. Wie das Festival stattfin-

den wird, bei der die Cross-Country-Elite mit den Masters, der U23 und den Junioren zusammen in die Pedale tritt. Tags darauf, am Samstag, findet der Austria Youngsters Cup der U11 bis U17 und der U5 Parcours Race statt. Am Sonntag ist bei der Enduro-Meisterschaft Ausdauer gefragt, während beim Austria Youngsters Cup die U13 bis U17 antreten. Zum großen Finale geht unter anderem die Moun-

## Gemeinde wandert nun anders los

Stattegger Gemeindegewandertag einmal anders: Von 26.10. bis 1.11. lädt die Gemeinde die Bewohner dazu ein, in Eigenregie die Strecke vom Gasthof Martinelli bis zum Alpengarten Rannach (oder umgekehrt) sportlich zurückzulegen. Alle, die die Route tracken oder ihren Weg mit Fotos dokumentieren, können dies bis zum 3.11. an [gde@stattegg.gv.at](mailto:gde@stattegg.gv.at) schicken und nehmen automatisch an einer Verlosung von Gutscheinen der Gastwirte teil. Es gilt, auch wenn das Wandern an der frischen Luft stattfindet, beim Gemeindegewandertag die Eigenverantwortung.



Jetzt sollen auch die Kinder die Zukunft der Gemeinde Stattegg mitgestalten können.

Pixabay

sind aufgerufen. Dabei lernen sie nicht nur kennen, wie Kommunalpolitik und Demokratie funktionieren, sondern auch, was stimmungswichtige Meinungen und gemeinsames Agieren bewegen können. In den Workshops, die in Zusammenarbeit mit dem Verein „beteiligung.“, der Fachstelle für Kinder-, Jugend- und Bürgerbeteiligung,

abgehalten werden, soll der Zugang zur Heimatgemeinde in spielerischer Art funktionieren. Am Ende wird der Kindergemeinderat dem Gemeinderat gleichgestellt, da es auch zu gemeinsamen Sitzungen kommen wird. Es gibt sogar einen eigenen „Kinderbürgermeister“. Eine feierliche Angelobung findet statt.

## Gasthaus Martinelli

### "Zum Steinmetzwirt"

gut - steirisch - bodenständig

**Öffnungszeiten:**  
Donnerstag bis Montag von 9:00 Uhr bis 21:00 Uhr (Sonntag bis 19 Uhr)  
Warme Küche von 11:00 Uhr bis 19:00 Uhr (Sonntag bis 18 Uhr)  
Ruhetag: Dienstag und Mittwoch außer Feiertag!

Bei schlechtem Wetter und Ausbleiben der Gäste schließen wir früher!  
Wir bitten um Verständnis!  
Reservierungen nehmen wir gerne telefonisch entgegen.  
(E-mails werden nicht ständig bearbeitet)

Claudia Martinelli, Leberstraße 10, 8046 Stattegg,



## „Turners Café“ bringt regionales Angebot

Mit „Turners Café“ hat Stattegg am Dorfplatz ein neues Lokal, das auf ein vielfältiges regionales Produktsortiment setzt. Am Freitag fand die offizielle Eröffnung statt. Die 29-jährige Julia Turner und ihr Team begrüßten die Gäste über das Wochenende über mit einem reichhaltigen Frühstücksangebot, Verkostungen von umliegenden Produzenten und musikalischer Umrahmung.

## Gasthaus "Zum Huberwirt"

Michael MATZENBAUER

Statteggerstr. 199, 8046 Stattegg

Tel.: 0316 / 69 21 33, [gasthaus-huberwirt@chello.at](mailto:gasthaus-huberwirt@chello.at)

*Vorzügliche Küche, schattiger Gastgarten, Autoparkplatz*

### Öffnungszeiten:

Mi-Fr 10-22 Uhr, Sa-So und Feiertag 10-18 Uhr,

Mo und Di Ruhetag!

*Beliebte Ausflugs-, Jausen und Backhendlstation*

Wohl  
füh  
laden

## Ihr Nahversorger in Stattegg

Tel.: 0316 693 886  
E-Mail: [stattegg@wohlfuehlhaden.at](mailto:stattegg@wohlfuehlhaden.at)  
Facebook: [wohlfuehlhaden.at](https://www.facebook.com/wohlfuehlhaden.at)  
[www.wohlfuehlhaden.at](http://www.wohlfuehlhaden.at)

Gutschein

Gültig von 21. Oktober bis 4. November 2020.  
Pro Tag & Person nur ein Gutschein einlösbar.  
Nach Vorlage dieses Abschnittes.  
Solange der Vorrat reicht.